

# El ICAB nombra colegiados de honor a Collboni, Aragonès y Virolés

CATALUNYA



Cena de conmemoración de Sant Raimon de Penyafort, patrón de la abogacía, del ICAB  
ICAB / Europa Press

**Europa Press**

14/03/2025 21:02

BARCELONA, 14 (EUROPA PRESS)

El Colegio de la Abogacía de Barcelona (ICAB) ha atorgado este viernes el título de colegiado de honor al alcalde de Barcelona, Jaume Collboni, al expresidente de la Generalitat Pere Aragonès y a la magistrada emérita del Tribunal Supremo Rosa Maria Virolés, informa en un comunicado.

El ICAB ha entregado los reconocimientos durante la cena de conmemoración de Sant Raimon de Penyafort, patrón de la abogacía, a la que han asistido también el delegado del Gobierno en Catalunya, Carlos Prieto, el conseller de Justicia y Calidad Democrática de la Generalitat,

Ramon Espadaler, la magistrada del Tribunal Constitucional Laura Diez, y el presidente del Tribunal Superior de Justicia de Catalunya, Jesús María Barrientos.

Collboni ha sido reconocido por la “receptividad y apoyo” a las iniciativas del ICAB como alcalde, así como por la promoción de los Derechos Humanos al frente de la institución; Aragonès por su sensibilidad y disposición ante situaciones de vulnerabilidad social, especialmente en su etapa como diputado, y Virolés por su labor docente en el ámbito de derecho laboral y su especial colaboración con el Colegio.

## OTROS RECONOCIMIENTOS

Durante el acto también se ha reconocido a Barrientos con el premio Felip Portabella, y se han entregado las medallas de la Corporación a Pere Lluís Huguet, Enrique Vendrell, Encarnación López, Alejandro Ebrat, José Alberto Marín, Maria Eugènia Gay y Encarna Orduna.

El decano del ICAB, Jesús María Sánchez, ha recordado las propuestas del Colegio para combatir la multirreincidencia o la ocupación delincinencial, y ha recordado la necesidad de incorporar la cláusula 'Rebus' en el Código Civil y el Código Civil de Catalunya, “el más moderno y avanzado de Europa”.

<https://www.lavanguardia.com/sociedad/20250314/10482334/icab-nombra-colegiados-honor-collboni-aragones-viroles-ep-agenciaslv20250314.html>

El ICAB entrega el título de colegiado/a de honor de la institución a Pere Aragonés, Jaume Collboni y Rosa Maria Virolés en el marco de la Sesión Solemne que se celebra con motivo de Sant Raimon de Penyafort



- *Durante el acto se han entregado las medallas de la Corporación a la decana emérita del ICAB, M<sup>a</sup> Eugènia Gay Rosell, y a los juristas Pere Lluís Huguet Tous, Enrique Vendrell Santiveri, Encarnación López Manrique, Alejandro Ebrat Picart, José Alberto Marín Sánchez i Encarna Orduna Pardo*
- *El premio “Felip Portabella 2025” se ha concedido a Jesús Maria Barrientos Pacho, presidente del Tribunal Superior de Justicia de Cataluña*
- *Los abogados Carla González y Raül Calderero son los ganadores del primer y segundo premio, respectivamente, del Concurso de Oratoria Amadeu Maristany*

Con la celebración de la Sesión Solemne, el Colegio de la Abogacía de Barcelona (ICAB) concluye los actos conmemorativos de Sant Raimon de Penyafort, patrón de la abogacía.

En el marco de este acto, el ICAB ha entregado por primera vez los títulos de colegiado/a de honor de la Corporación a distintas personalidades; las medallas de la profesión a diferentes profesionales que han trabajado tanto hacia la abogacía como en la defensa de los derechos de las personas y, al mismo tiempo, se han entregado los premios a los ganadores del Concurso de Oratoria Memorial Amadeu Maristany para nuevas promociones, el Premio Reconciliación 2025 y el Premio Felip Portabella 2025. De manera simbólica también se ha dado la bienvenida a la nueva promoción de colegiados/das que se incorporan a la Institución.

El acto lo ha presidido el decano del Colegio de la Abogacía de Barcelona, **Jesús M. Sánchez**, acompañado del resto de miembros de la Junta de Gobierno; del delegado del Gobierno en Cataluña, **Carlos Prieto**, del consejero de Justicia y Calidad Democrática, **Ramon Espadaler**; de la magistrada del Tribunal Constitucional, **Laura Diez Bueso**; de la directora general del Servicio Público de Justicia, **Verónica Ollé**; del alcalde de Barcelona, **Jaume Collboni**, del presidente del Consejo General de la Abogacía Española, **Salvador González**; del presidente del Consejo de la Abogacía Catalana, **Joan Martínez**, y del presidente del Grupo de la abogacía Joven (GAJ) **Alexander Salvador**.

Durante su discurso de bienvenida el decano del ICAB ha afirmado que la festividad de Sant Raimon de Peñafort es una cita que impulsa la abogacía para continuar defendiendo los derechos de las personas con determinación y compromiso, y ha recordado que unos de los actos destacados han sido los homenajes a los compañeros y compañeras que este año han cumplido 25 y 50 de colegiación, y de los 75 años de colegiación del compañero **Jordi Cots**.

Sánchez también ha destacado que la Ley de Defensa y la Ley Orgánica 1/2025 de Eficiencia del Servicio Público de Justicia conllevan un nuevo contexto en el que la abogacía debe desarrollar su labor y ha destacado que "la abogacía será clave para asegurar que la eficiencia no sea sinónimo de deshumanización, sino de fortalecimiento del derecho de defensa".

El decano también ha resaltado el trabajo de la Corporación para aportar soluciones legislativas que contribuyan a dar solución a las problemáticas de la ciudadanía, entre las que destacan la multirreincidencia, la okupación delincinencial, así como la necesidad de introducir la cláusula 'Rebus' en el "Código Civil" y en el "Código Civil de Cataluña". En este sentido el decano del ICAB ha afirmado: "Estoy convencido de que este instrumento será incluido en el Código Civil de Cataluña, el más moderno y avanzado de Europa". El decano también ha resaltado que alguna de las iniciativas legislativas propuestas por la abogacía han sido recogidas por representantes políticos y de este modo la voz de la abogacía resuena tanto en los tribunales como en el espacio público para contribuir a la creación de herramientas jurídicas que proporcionen amparo a la ciudadanía".

Sánchez ha incidido en la importante labor que realizan las secciones, comisiones, delegaciones así como desde los Observatorios del ICAB para llevar a cabo nuevos proyectos, como el "ALIAT", que permitan afrontar los retos de la profesión, y también ha destacado los importantes hitos como el incremento del baremos del Turno de Oficio -que es un paso destacado para la dignificación y mejora de las condiciones de trabajo de la abogacía- así como el trabajo realizado conjuntamente con la Abogacía Española, para reivindicar que se garantice una previsión para una jubilación digna para la abogacía".

Sánchez también ha expuesto que la vocación de la abogacía se manifiesta con toda su fuerza ante conflictos como la invasión de Ucrania y ha destacado que "en estos momentos de oscuridad, la abogacía se convierte en un faro de esperanza, reafirmando los valores fundacionales de la UE y su misión indeclinable en la protección de las personas".

Para finalizar el decano del ICAB ha resaltado que "el ICAB, con 192 de vida colegial, es una institución comprometida con los principios esenciales de justicia y democracia, principios tan vigentes y tan necesarios hoy en día para defender de las libertades y la dignidad de las personas y ha recordado la figura de Sant Raimon de Penyafort un privilegio, sino un derecho de todas las personas".

Acto seguido ha intervenido el alcalde de Barcelona, **Jaume Collboni**, quien ha puesto en valor el papel del ICAB durante los últimos 4 años y ha agradecido "el compromiso con los retos concretos y actuales de la ciudad, haciendo una contribución muy valiosa" y ha añadido: "ha contribuido a dar salida y soluciones a problemas concretos, con medidas concretas y con un trabajo conjunto con las administraciones". Collboni ha finalizado su parlamento recordando que en un momento histórico como el actual "defender el estado de derecho y el principio de legalidad es también defender a nuestras democracias".

La Sesión Solemne es un momento álgido de la celebración de Sant Raimon de Penyafort y este año la Corporación ha decidido otorgar por primera vez el título de colegiado/a del ICAB a:

- **Pere Aragonés**, en reconocimiento a su sensibilidad y disposición a apoyar las iniciativas legislativas de la abogacía de Barcelona y de Cataluña orientadas a la superación de situaciones de vulnerabilidad social, especialmente en el ámbito de la resolución de las problemáticas derivadas de la crisis financiera, particularmente cuando era portavoz en la Comisión de Justicia del Parlamento de Cataluña.
- **Jaume Collboni**, en reconocimiento a su compromiso con la promoción de los Derechos Humanos desde la ciudad de Barcelona y su receptividad y apoyo a las iniciativas legislativas impulsadas desde el ICAB, con la creación de grupos y mesas de trabajo integradas por profesionales de la abogacía y del ámbito jurídico para buscar soluciones a los problemas sociales y de seguridad.
- **Rosa Maria Virolés Piñol**, magistrada emérita del Tribunal Supremo y expresidenta de su sala cuarta en reconocimiento a su destacada contribución desde la excelencia en el estudio, la docencia y el ejercicio de la magistratura en el ámbito del derecho del trabajo y de la seguridad social, así como en su especial colaboración con el ICAB.

### **Medallas de la Corporación**

A lo largo de este acto se han entregado las medallas de la Corporación a:

- **Pere Lluís Huguet Tous**, en reconocimiento y homenaje a su labor en favor de la abogacía institucional como decano del Ilustre Colegio de la Abogacía de Reus, presidente del Consell de l'Advocacia Catalana y vicepresidente del Consejo General de la Abogacía Española y, en agradecimiento a la mejora de la legislación.

• **Enrique Vendrell Santiveri**, abogado y ex presidente del Colegio de Administradores de Fincas de Barcelona-Lleida en reconocimiento a su trayectoria personal y profesional como abogado y docente, destacada en el ámbito del derecho civil inmobiliario, con más de 43 años de ejercicio profesional, y como vocal y presidente del Colegio de Administradores de esta corporación, especialmente en el ámbito de la formación.

• **Encarnación López Manrique**, en reconocimiento y homenaje a su trayectoria personal y profesional como abogada, destacada en el ámbito del derecho de la Propiedad Intelectual y Derechos de Imagen, con más de 43 años de ejercicio profesional, así como en agradecimiento a su intensa dedicación a las tareas colegiales como vocal y vicepresidente como vocal de la Comisión de Relaciones con la Administración y la Justicia (CRAJ) y miembro del consejo asesor del Observatorio de los Derechos de las Personas del ICAB, con vocación de servicio a la institución y todos los compañeros y compañeras.

• **Alejandro Ebrat Picart**, en reconocimiento y homenaje a su trayectoria personal y profesional como abogado y profesor de derecho, destacada en el ámbito del derecho fiscal y financiero, con más de 42 años de ejercicio profesional, así como en agradecimiento a su generosa dedicación a las tareas colegiales, especialmente como presidente de la Comisión de Derecho y Fiscal y Financiero del Colegio, miembro de la Comisión de Relaciones con la Administración y la Justicia y como colaborador en las actividades formativas del ICAB.

• **José Alberto Marín Sánchez**, en reconocimiento y homenaje a su valiosa aportación al mundo del derecho, como notario desde 1986, profesor de derecho civil de la Universidad de Barcelona, miembro del pleno de la Comisión de Codificación de Cataluña, vicedecano y decano del Colegio Notarial de Cataluña, así como en agradecimiento a su inestimable colaboración con esta corporación, especialmente en el ámbito de la formación.

• **M<sup>a</sup> Eugènia Gay Rosell**, en reconocimiento y homenaje a su labor desarrollada en favor del Colegio de la Abogacía de Barcelona y de la abogacía institucional desde diferentes responsabilidades colegiales, primero como diputada de la Junta de Gobierno y responsable de Relaciones Internacionales y, posteriormente, como decana de la Corporación, presidenta del Consell de l'Advocacia Catalana, vicepresidenta del CGAE y presidenta de la Comisión de Mediación de la Federación de Colegios de Abogados de Europa, así como en agradecimiento a su decisiva contribución a la promoción de las políticas de igualdad de género en el ámbito de la abogacía y del mundo profesional.

• **Encarna Orduna Pardo**, en reconocimiento y homenaje a su intensa labor en favor de la abogacía institucional como decana del Ilustre Colegio de la Abogacía de Reus, presidenta del Consell de l'Advocacia Catalana, presidenta de la Comisión de Ordenación profesional y, actualmente, secretaria general del CGAE, así como a su especial y generosa colaboración con el ICAB.

Durante el acto también se han entregado diferentes premios de la Corporación.

El premio “**Felip Portabella**”, con el que se reconoce a miembros de la judicatura que han destacado por su ejercicio de la función jurisdiccional con un especial respeto y consideración hacia la abogacía y por su colaboración con el ICAB, se ha concedido en

esta edición 2025 a **Jesús Maria Barrientos Pacho**, presidente del Tribunal Superior de Justicia de Cataluña (TSJC).

Tras esta entrega, ha intervenido **Carlos Prieto García**, delegado del Gobierno de España en Cataluña, quien ha expuesto que “el derecho es la herramienta que nos permite proteger a los más vulnerables. Nadie está por encima de la ley, y aquellos que hoy sois galardonados y galardonadas sois ejemplos vivos de este principio. Por eso, quiero agradecer su contribución a la defensa de estos valores de los que hablaba. Unos valores que, ahora más que nunca, debemos poner por encima las emociones”.

Los galardones del “**Concurso de Oratoria Amadeu Maristany**” instituido por su familia e impulsado por el Grupo de la Abogacía Joven de Barcelona (GAJ) pone a prueba las dotes de oratoria de la abogacía joven midiendo su sentido del humor, imaginación jurídica, ingenio, habilidades retóricas. El primer premio de este Concurso ha sido para **Carla González** por su defensa del tema “Derecho monárquico. ¿Simba había abdicado? ¿Scar había adquirido el trono por usurpación?” Ha recogido el premio en su nombre **Alexander Salvador Cerqueda**, presidente del GAJ. El segundo premio se ha otorgado a **Raül Calderero**, por su defensa del tema “Fundamentos del Derecho Romano para rechazar a un pretendiente/a italiano/a de verano”.

**La 7ª edición del “Premio Reconciliación”**, instaurado en el año 2018 por la Fundación Privada Sant Raimon de Penyafort para galardonar a personas o entidades que hayan destacado por una trayectoria que exprese los valores jurídicos y sociales que promueve, ha sido otorgado al grupo académico social promotor de la propuesta del texto legal para hacer frente y erradicar el sinhogarismo, que bajo la dirección de Antoni Milian Massana, catedrático honorario de Derecho administrativo de la Universidad Autónoma de Barcelona (UAB), y director del equipo técnico redactor de esta propuesta, cuenta con la implicación y el impulso de cinco entidades sociales: “Arrels Fundació”, “Assís Centro de Acogida”, “Cáritas Cataluña”, “Comunidad de Sant'Egidio” y “Sant Joan de Déu Serveis Socials”. Han recogido el galardón **Antoni Milian Massana** y **Martí Batllori i Bas**, abogado y vicepresidente de Cáritas Catalunya.

### **Bienvenida a los nuevos colegiados/das ICAB**

De forma simbólica, durante la Sesión Solemne se ha dado la bienvenida a los nuevos colegiados y colegiadas del ICAB. El secretario del Colegio, **Joaquim de Miquel**, ha anunciado el nombre de la abogada y de los abogados que prestarán individualmente juramento o promesa de la profesión en representación de esta nueva promoción de abogados y abogadas colegiados en el ICAB y que han sido: **Ignacio José Molins Joly**, apadrinado por **Salvador González**, presidente del CGAE, y acompañado por el abogado **Pau Molins Amat**; **Clara Isus Badia** apadrinada por **Salvador González Martín**, presidente del CGAE y **Eduard Rusca Muñoz**, apadrinado por **Joan Martínez García**, presidente del Consell de l'Advocacia Catalana y acompañado por el decano emérito del ICAB, **Oriol Rusca i Nadal**.

Tanto el presidente de la Advocacia Catalana como el presidente del GGAE han dirigido unas palabras de bienvenida a los nuevos letrados y letradas. Posteriormente, Martínez ha afirmado: “Estamos en un momento de cambios y transformaciones. La aplicación de la nueva ley de eficiencia, la necesaria evolución del Turno de Oficio, las nuevas realidades sociales y la correspondiente necesidad de adaptación... Todo esto requiere de unidad de acción. Desde la Advocacia Catalana ya la practicamos, pero ha llegado el momento de

extenderla hacia más agentes. Es la hora de un nuevo compromiso por la justicia que implique también a todas las formaciones políticas, administraciones y a todos los agentes que se quieran sumar. Debe haber una hoja estratégica a medio y largo plazo para definir con claridad el modelo de justicia que todos queremos”. Mientras que el presidente del CGAE ha puesto de manifiesto que "No hay inversión más social y rentable que la inversión en justicia".

Para cerrar este momento álgido de la celebración de la festividad de Sant Raimon de Penyafort, el consejero de justicia y calidad democrática, **Ramon Espadaler**, ha pronunciado un parlamento, donde ha destacado que “los derechos del conjunto de los ciudadanos son algo que defender, pero debemos ser ambiciosos. La Justicia nunca debe ser sólo mantener lo que tenemos, sino que debe querer siempre ir más allá, y esto es siempre posible” y, en este sentido ha destacado que la LO 1/2025 es un reto transformador y que cumpliremos, y a su vez ha resaltado el acuerdo establecido en materia del TO, ya que ha supuesto un avance importante en este ámbito”.

Como colofón de esta Sesión Solemne ha intervenido la Coral del Ilustre Colegio de la Abogacía de Barcelona con la interpretación de dos piezas.

### **Una treintena de actos han servido para conmemorar la festividad de Sant Raimon 2025**

El Colegio de la Abogacía de Barcelona ha organizado una treintena de actividades para conmemorar la festividad de Sant Raimon de Peñafort, patrón de la abogacía. Esta festividad constituye año tras año una cita destacada en el calendario del ICAB para promover el reencuentro y el hermanamiento de todas las personas colegiadas.

Sant Raimon de Penyafort es sinónimo de homenajes a la abogacía barcelonesa, por eso, y como marca la tradición, el ICAB ha celebrado diferentes sesiones para distinguir a las más de 500 personas colegiadas que este año han cumplido 25 años de ejercicio profesional así como a los 75 colegiados y colegiadas que han alcanzado las bodas de oro de la profesión. Este año el abogado Jordi Cots Moner ha alcanzado el hito de contar con 75 años de colegiación en el ICAB.

Una de las principales novedades de este Sant Raimon de Penyafort 2025 ha sido la celebración de la Primera Gala de Premios de la Abogacía de Barcelona, con la que se ha querido reconocer la excelencia, los valores y el compromiso de los compañeros y compañeras con los derechos fundamentales y la democracia. Fue un acto muy especial que tuvo lugar el pasado 28 de febrero.

Como “Casa de la Ciencia Jurídica”, el Colegio de la Abogacía de Barcelona ha promovido una jornada formativa que este año ha tenido como eje central abordar las importantes novedades que se derivan de la Ley de Eficiencia del Servicio Público de Justicia, ya que se trata de una reforma de suma trascendencia que completa los cambios organizativos.

En paralelo a estas actividades, el ICAB ha abierto las puertas del Palacete Casades para dar a conocer su patrimonio y uno de sus tesoros, la biblioteca colegial. También se han realizado salidas culturales a espacios singulares de Barcelona -como son la iglesia de Santa María del Mar, los Jardines de Mossèn Costa i Llobera; el barrio judío de Barcelona, los bunkers del Carmelo y subsuelo de Barcelona y depósito de agua- y que junto con el

concierto de la Coral ICAB, la representación de la obra “Criaturas“ a cargo de la compañía estable de teatro del ICAB, el DivertiICAB o espectáculo de magia infantil, y las competiciones de fútbol femenino y masculino y pádel han completado un amplio programa lúdico, social y deportivo.

La Misa en recuerdo de los abogados y abogadas que han traspasado en el último año ha sido otro de los actos más emotivos de la festividad, y prelude de la Sesión Solemne, celebrada el viernes 14 de marzo, que ha concluido con la cena de Gala en el Museo Nacional de Arte de Catalunya.

Con las visitas de los colegiados y colegiadas al Ateneu Barcelonès, la Casa Amatller y la Torre Bellesguard, el sábado 15 de marzo, se dan por finalizados los actos conmemorativos de la festividad de Sant Raimon de Penyafort 2025.

<https://www.lawandtrends.com/noticias/abogacia/el-icab-entrega-el-titulo-de-colegiado-a-de-honor-de-la-institucion-a-pere-aragones-jaume-collboni-y-rosa-maria-1.html#gsc.tab=0>

## El ICAB entrega el título de colegiado/a de honor a Pere Aragonés, Jaume Collboni y Rosa Maria Virolés

Publicado el lunes, 17 marzo 2025



Con la celebración de la Sesión Solemne, el Colegio de la Abogacía de Barcelona (ICAB) concluye los actos conmemorativos de Sant Raimon de Penyafort, patrón de la abogacía. En el marco de este acto, el ICAB ha entregado por primera vez los títulos de colegiado/a de honor de la Corporación a distintas personalidades; las medallas de la profesión a diferentes profesionales que han trabajado tanto hacia la abogacía como en la defensa de los derechos de las personas y, al mismo tiempo, se han entregado los premios a los ganadores del Concurso de Oratoria Memorial Amadeu Maristany para nuevas promociones, el Premio Reconciliación 2025 y el Premio Felip Portabella 2025. De manera simbólica también se ha dado la bienvenida a la nueva promoción de colegiados/das que se incorporan a la Institución.

El acto lo ha presidido el decano del Colegio de la Abogacía de Barcelona, **Jesús M. Sánchez**, acompañado del resto de miembros de la Junta de Gobierno; del delegado del Gobierno en Cataluña, **Carlos Prieto**, del consejero de Justicia y Calidad Democrática, **Ramon Espadaler**; de la magistrada del Tribunal Constitucional, **Laura Diez Bueso**; de la directora general del Servicio Público de Justicia, **Verónica Ollé**; del alcalde de Barcelona, **Jaume Collboni**, del presidente del Consejo General de la Abogacía Española, **Salvador González**; del presidente del Consejo de la Abogacía Catalana, **Joan Martínez**, y del presidente del Grupo de la abogacía Joven (GAJ) **Alexander Salvador**. Durante su discurso de bienvenida el decano del ICAB ha afirmado que la festividad de Sant Raimon de Peñafort es una cita que impulsa la abogacía para continuar defendiendo los derechos de las personas con determinación y compromiso, y ha recordado que unos de los actos destacados han sido los homenajes a los compañeros y compañeras que este año han cumplido 25 y 50 de colegiación, y de los 75 años de colegiación del compañero **Jordi Cots**.

Sánchez también ha destacado que la Ley de Defensa y la Ley Orgánica 1/2025 de Eficiencia del Servicio Público de Justicia conllevan un nuevo contexto en el que la abogacía debe desarrollar su labor y ha destacado que «la abogacía será clave para asegurar que la eficiencia no sea sinónimo de deshumanización, sino de fortalecimiento del derecho de defensa».

El decano también ha resaltado el trabajo de la Corporación para aportar soluciones legislativas que contribuyan a dar solución a las problemáticas de la ciudadanía, entre las que destacan la multirreincidencia, la okupación delincriminal, así como la necesidad de introducir la cláusula ‘Rebus’ en el “Código Civil” y en el “Código Civil de Cataluña”. En este sentido el decano del ICAB ha afirmado: «Estoy convencido de que este instrumento será incluido en el Código Civil de Cataluña, el más moderno y avanzado de Europa». El decano también ha resaltado que alguna de las iniciativas legislativas propuestas por la abogacía han sido recogidas por representantes políticos y de este modo la voz de la abogacía resuena tanto en los tribunales como en el espacio público para contribuir a la creación de herramientas jurídicas que proporcionen amparo a la ciudadanía”.

Sánchez ha incidido en la importante labor que realizan las secciones, comisiones, delegaciones así como desde los Observatorios del ICAB para llevar a cabo nuevos proyectos, como el “ALIAT”, que permitan afrontar los retos de la profesión, y también ha destacado los importantes

hitos como el incremento del baremos del Turno de Oficio -que es un paso destacado para la dignificación y mejora de las condiciones de trabajo de la abogacía- así como el trabajo realizado conjuntamente con la Abogacía Española, para reivindicar que se garantice una previsión para una jubilación digna para la abogacía”.

Sánchez también ha expuesto que la vocación de la abogacía se manifiesta con toda su fuerza ante conflictos como la invasión de Ucrania y ha destacado que «en estos momentos de oscuridad, la abogacía se convierte en un faro de esperanza, reafirmando los valores fundacionales de la UE y su misión indeclinable en la protección de las personas”.

Para finalizar el decano del ICAB ha resaltado que “el ICAB, con 192 de vida colegial, es una institución comprometida con los principios esenciales de justicia y democracia, principios tan vigentes y tan necesarios hoy en día para defender de las libertades y la dignidad de las personas y ha recordado la figura de Sant Raimon de Penyafort un privilegio, sino un derecho de todas las personas”.

Acto seguido ha intervenido el alcalde de Barcelona, **Jaume Collboni**, quien ha puesto en valor el papel del ICAB durante los últimos 4 años y ha agradecido «el compromiso con los retos concretos y actuales de la ciudad, haciendo una contribución muy valiosa» y ha añadido: «ha contribuido a dar salida y soluciones a problemas concretos, con medidas concretas y con un trabajo conjunto con las administraciones». Collboni ha finalizado su parlamento recordando que en un momento histórico como el actual «defender el estado de derecho y el principio de legalidad es también defender a nuestras democracias».

La Sesión Solemne es un momento álgido de la celebración de Sant Raimon de Penyafort y este año la Corporación ha decidido otorgar por primera vez el título de colegiado/a del ICAB a:

- **Pere Aragonés**, en reconocimiento a su sensibilidad y disposición a apoyar las iniciativas legislativas de la abogacía de Barcelona y de Cataluña orientadas a la superación de situaciones de vulnerabilidad social, especialmente en el ámbito de la resolución de las problemáticas derivadas de la crisis financiera, particularmente cuando era portavoz en la Comisión de Justicia del Parlamento de Cataluña.
- **Jaume Collboni**, en reconocimiento a su compromiso con la promoción de los Derechos Humanos desde la ciudad de Barcelona y su receptividad y apoyo a las iniciativas legislativas

impulsadas desde el ICAB, con la creación de grupos y mesas de trabajo integradas por profesionales de la abogacía y del ámbito jurídico para buscar soluciones a los problemas sociales y de seguridad.

- **Rosa Maria Virolés Piñol**, magistrada emérita del Tribunal Supremo y expresidenta de su sala cuarta en reconocimiento a su destacada contribución desde la excelencia en el estudio, la docencia y el ejercicio de la magistratura en el ámbito del derecho del trabajo y de la seguridad social, así como en su especial colaboración con el ICAB.

### **Medallas de la Corporación**

A lo largo de este acto se han entregado las medallas de la Corporación a:

- **Pere Lluís Huguet Tous**, en reconocimiento y homenaje a su labor en favor de la abogacía institucional como decano del Ilustre Colegio de la Abogacía de Reus, presidente del Consell de l'Advocacia Catalana y vicepresidente del Consejo General de la Abogacía Española y, en agradecimiento a la mejora de la legislación.
- **Enrique Vendrell Santiveri**, abogado y ex presidente del Colegio de Administradores de Fincas de Barcelona-Lleida en reconocimiento a su trayectoria personal y profesional como abogado y docente, destacada en el ámbito del derecho civil inmobiliario, con más de 43 años de ejercicio profesional, y como vocal y presidente del Colegio de Administradores de esta corporación, especialmente en el ámbito de la formación.
- **Encarnación López Manrique**, en reconocimiento y homenaje a su trayectoria personal y profesional como abogada, destacada en el ámbito del derecho de la Propiedad Intelectual y Derechos de Imagen, con más de 43 años de ejercicio profesional, así como en agradecimiento a su intensa dedicación a las tareas colegiales como vocal y vicepresidente como vocal de la Comisión de Relaciones con la Administración y la Justicia (CRAJ) y miembro del consejo asesor del Observatorio de los Derechos de las Personas del ICAB, con vocación de servicio a la institución y todos los compañeros y compañeras.
- **Alejandro Ebrat Picart**, en reconocimiento y homenaje a su trayectoria personal y profesional como abogado y profesor de derecho, destacada en el ámbito del derecho fiscal y financiero,

con más de 42 años de ejercicio profesional, así como en agradecimiento a su generosa dedicación a las tareas colegiales, especialmente como presidente de la Comisión de Derecho y Fiscal y Financiero del Colegio, miembro de la Comisión de Relaciones con la Administración y la Justicia y como colaborador en las actividades formativas del ICAB.

- **José Alberto Marín Sánchez**, en reconocimiento y homenaje a su valiosa aportación al mundo del derecho, como notario desde 1986, profesor de derecho civil de la Universidad de Barcelona, miembro del pleno de la Comisión de Codificación de Cataluña, vicedecano y decano del Colegio Notarial de Cataluña, así como en agradecimiento a su inestimable colaboración con esta corporación, especialmente en el ámbito de la formación.
- **M<sup>a</sup> Eugènia Gay Rosell**, en reconocimiento y homenaje a su labor desarrollada en favor del Colegio de la Abogacía de Barcelona y de la abogacía institucional desde diferentes responsabilidades colegiales, primero como diputada de la Junta de Gobierno y responsable de Relaciones Internacionales y, posteriormente, como decana de la Corporación, presidenta del Consell de l'Advocacia Catalana, vicepresidenta del CGAE y presidenta de la Comisión de Mediación de la Federación de Colegios de Abogados de Europa, así como en agradecimiento a su decisiva contribución a la promoción de las políticas de igualdad de género en el ámbito de la abogacía y del mundo profesional.
- **Encarna Orduna Pardo**, en reconocimiento y homenaje a su intensa labor en favor de la abogacía institucional como decana del Ilustre Colegio de la Abogacía de Reus, presidenta del Consell de l'Advocacia Catalana, presidenta de la Comisión de Ordenación profesional y, actualmente, secretaria general del CGAE, así como a su especial y generosa colaboración con el ICAB.

Durante el acto también se han entregado diferentes premios de la Corporación.

El premio “**Felip Portabella**”, con el que se reconoce a miembros de la judicatura que han destacado por su ejercicio de la función jurisdiccional con un especial respeto y consideración hacia la abogacía y por su colaboración con el ICAB, se ha concedido en esta edición 2025 a **Jesús María Barrientos Pacho**, presidente del Tribunal Superior de Justicia de Cataluña (TSJC).

Tras esta entrega, ha intervenido **Carlos Prieto García**, delegado del Gobierno de España en Cataluña, quien ha expuesto que “el derecho es la herramienta que nos permite proteger a los más vulnerables. Nadie está por encima de la ley, y aquellos que hoy sois galardonados y galardonadas sois ejemplos vivos de este principio. Por eso, quiero agradecer su contribución a la defensa de estos valores de los que hablaba. Unos valores que, ahora más que nunca, debemos poner por encima las emociones”.

Los galardones del “**Concurso de Oratoria Amadeu Maristany**” instituido por su familia e impulsado por el Grupo de la Abogacía Joven de Barcelona (GAJ) pone a prueba las dotes de oratoria de la abogacía joven midiendo su sentido del humor, imaginación jurídica, ingenio, habilidades retóricas. El primer premio de este Concurso ha sido para **Carla González** por su defensa del tema “Derecho monárquico. ¿Simba había abdicado? ¿Scar había adquirido el trono por usurpación?” Ha recogido el premio en su nombre **Alexander Salvador Cerqueda**, presidente del GAJ. El segundo premio se ha otorgado a **Raül Calderero**, por su defensa del tema “Fundamentos del Derecho Romano para rechazar a un pretendiente/a italiano/a de verano”.

**La 7ª edición del “Premio Reconciliación”**, instaurado en el año 2018 por la Fundación Privada Sant Raimon de Penyafort para galardonar a personas o entidades que hayan destacado por una trayectoria que exprese los valores jurídicos y sociales que promueve, ha sido otorgado al grupo académico social promotor de la propuesta del texto legal para hacer frente y erradicar el sinhogarismo, que bajo la dirección de Antoni Milian Massana, catedrático honorario de Derecho administrativo de la Universidad Autónoma de Barcelona (UAB), y director del equipo técnico redactor de esta propuesta, cuenta con la implicación y el impulso de cinco entidades sociales: “Arrels Fundació”, “Assís Centro de Acogida”, “Cáritas Cataluña”, “Comunidad de Sant’Egidio” y “Sant Joan de Déu Serveis Socials”. Han recogido el galardón **Antoni Milian Massana** y **Martí Batllori i Bas**, abogado y vicepresidente de Cáritas Catalunya.

### **Bienvenida a los nuevos colegiados/das ICAB**

De forma simbólica, durante la Sesión Solemne se ha dado la bienvenida a los nuevos colegiados y colegiadas del ICAB. El secretario del Colegio, **Joaquim de Miquel**, ha anunciado el nombre de la abogada y de los abogados que prestarán individualmente juramento o promesa de la profesión en representación de esta nueva promoción de abogados y abogadas colegiados en el ICAB y que han sido: **Ignacio José Molins Joly**, apadrinado por **Salvador González**, presidente del CGAE, y

acompañado por el abogado **Pau Molins Amat**; **Clara Isus Badia** apadrinada por **Salvador González Martín**, presidente del CGAE y **Eduard Rusca Muñoz**, apadrinado por **Joan Martínez García**, presidente del Consell de l'Advocacia Catalana y acompañado por el decano emérito del ICAB, **Oriol Rusca i Nadal**.

Tanto el presidente de la Advocacia Catalana como el presidente del GGAE han dirigido unas palabras de bienvenida a los nuevos letrados y letradas. Posteriormente, Martínez ha afirmado: “Estamos en un momento de cambios y transformaciones. La aplicación de la nueva ley de eficiencia, la necesaria evolución del Turno de Oficio, las nuevas realidades sociales y la correspondiente necesidad de adaptación... Todo esto requiere de unidad de acción. Desde la Advocacia Catalana ya la practicamos, pero ha llegado el momento de extenderla hacia más agentes. Es la hora de un nuevo compromiso por la justicia que implique también a todas las formaciones políticas, administraciones y a todos los agentes que se quieran sumar. Debe haber una hoja estratégica a medio y largo plazo para definir con claridad el modelo de justicia que todos queremos”. Mientras que el presidente del CGAE ha puesto de manifiesto que «No hay inversión más social y rentable que la inversión en justicia».

Para cerrar este momento álgido de la celebración de la festividad de Sant Raimon de Penyafort, el consejero de justicia y calidad democrática, **Ramon Espadaler**, ha pronunciado un parlamento, donde ha destacado que “los derechos del conjunto de los ciudadanos son algo que defender, pero debemos ser ambiciosos. La Justicia nunca debe ser sólo mantener lo que tenemos, sino que debe querer siempre ir más allá, y esto es siempre posible” y, en este sentido ha destacado que la LO 1/2025 es un reto transformador y que cumpliremos, y a su vez ha resaltado el acuerdo establecido en materia del TO, ya que ha supuesto un avance importante en este ámbito”.

Como colofón de esta Sesión Solemne ha intervenido la Coral del Ilustre Colegio de la Abogacía de Barcelona con la interpretación de dos piezas.

### **Una treintena de actos han servido para conmemorar la festividad de Sant Raimon 2025**

El Colegio de la Abogacía de Barcelona ha organizado una treintena de actividades para conmemorar la festividad de Sant Raimon de Peñafort, patrón de la abogacía. Esta festividad constituye año tras año una cita destacada en el calendario del ICAB para promover el reencuentro y el hermanamiento de todas las personas colegiadas.

Sant Raimon de Penyafort es sinónimo de homenajes a la abogacía barcelonesa, por eso, y como marca la tradición, el ICAB ha celebrado diferentes sesiones para distinguir a las más de 500 personas colegiadas que este año han cumplido 25 años de ejercicio profesional así como a los 75 colegiados y colegiadas que han alcanzado las bodas de oro de la profesión. Este año el abogado Jordi Cots Moner ha alcanzado el hito de contar con 75 años de colegiación en el ICAB.

Una de las principales novedades de este Sant Raimon de Penyafort 2025 ha sido la celebración de la Primera Gala de Premios de la Abogacía de Barcelona, con la que se ha querido reconocer la excelencia, los valores y el compromiso de los compañeros y compañeras con los derechos fundamentales y la democracia. Fue un acto muy especial que tuvo lugar el pasado 28 de febrero.

Como “Casa de la Ciencia Jurídica”, el Colegio de la Abogacía de Barcelona ha promovido una jornada formativa que este año ha tenido como eje central abordar las importantes novedades que se derivan de la Ley de Eficiencia del Servicio Público de Justicia, ya que se trata de una reforma de suma trascendencia que completa los cambios organizativos. En paralelo a estas actividades, el ICAB ha abierto las puertas del Palacete Casades para dar a conocer su patrimonio y uno de sus tesoros, la biblioteca colegial. También se han realizado salidas culturales a espacios singulares de Barcelona -como son la iglesia de Santa María del Mar, los Jardines de Mossèn Costa i Llobera; el barrio judío de Barcelona, los bunkers del Carmelo y subsuelo de Barcelona y depósito de agua- y que junto con el concierto de la Coral ICAB, la representación de la obra “Criaturas“ a cargo de la compañía estable de teatro del ICAB, el DivertiICAB o espectáculo de magia infantil, y las competiciones de fútbol femenino y masculino y pádel han completado un amplio programa lúdico, social y deportivo.

La Misa en recuerdo de los abogados y abogadas que han traspasado en el último año ha sido otro de los actos más emotivos de la festividad, y prelude de la Sesión Solemne, celebrada el viernes 14 de marzo, que ha concluido con la cena de Gala en el Museo Nacional de Arte de Catalunya.

Con las visitas de los colegiados y colegiadas al Ateneu Barcelonès, la Casa Amatller y la Torre Bellesguard, el sábado 15 de marzo, se dan por finalizados los actos conmemorativos de la festividad de Sant Raimon de Penyafort 2025.

<https://www.lawyerpress.com/2025/03/17/el-icab-entrega-el-titulo-de-colegiado-a-de-honora-pere-aragones-jaume-collboni-y-rosa-maria-viroles/>

# El ICAB nombra colegiados de honor a Collboni, Aragonès y Virolés



El Colegio de la Abogacía de Barcelona (ICAB) ha atorgado este viernes el título de colegiado de honor al alcalde de Barcelona, Jaume Collboni, al expresidente de la Generalitat Pere Aragonès y a la magistrada emérita del Tribunal Supremo Rosa Maria Virolés, informa en un comunicado.

El ICAB ha entregado los reconocimientos durante la cena de conmemoración de Sant Raimon de Penyafort, patrón de la abogacía, a la que han asistido también el delegado del Gobierno en Catalunya, Carlos Prieto, el conseller de Justicia y Calidad Democrática de la Generalitat, Ramon Espadaler, la magistrada del Tribunal Constitucional Laura Diez, y el presidente del Tribunal Superior de Justicia de Catalunya, Jesús María Barrientos.

Collboni ha sido reconocido por la "receptividad y apoyo" a las iniciativas del ICAB como alcalde, así como por la promoción de los Derechos Humanos al frente de la institución; Aragonès por su sensibilidad y disposición ante situaciones de vulnerabilidad social, especialmente en su etapa como diputado, y Virolés por su labor docente en el ámbito de derecho laboral y su especial colaboración con el Colegio.

## OTROS RECONOCIMIENTOS

Durante el acto también se ha reconocido a Barrientos con el premio Felip Portabella, y se han entregado las medallas de la Corporación a Pere Lluís Huguet, Enrique Vendrell, Encarnación López, Alejandro Ebrat, José Alberto Marín, Maria Eugènia Gay y Encarna Orduna.

El decano del ICAB, Jesús María Sánchez, ha recordado las propuestas del Colegio para combatir la multirreincidencia o la ocupación delincinencial, y ha recordado la necesidad de incorporar la cláusula 'Rebus' en el Código Civil y el Código Civil de Catalunya, "el más moderno y avanzado de Europa".

<https://www.europapress.es/catalunya/noticia-icab-nombra-colegiados-honor-collboni-aragones-virolés-20250314210227.html>

## Cena de conmemoración de Sant Raimon de Penyafort, patrón de la abogacía, del ICAB



<https://fotos.europapress.es/fotonoticia/f6580684>

## El ICAB nombra colegiados de honor a Collboni, Aragonès y Virolés



El ICAB ha entregado los reconocimientos durante la cena de conmemoración de Sant Raimon de Penyafort, patrón de la abogacía, a la que han asistido también el delegado del Gobierno en Catalunya, Carlos Prieto, el conseller de Justicia y Calidad Democrática de la Generalitat, Ramon Espadaler, la magistrada del Tribunal Constitucional Laura Diez, y el presidente del Tribunal Superior de Justicia de Catalunya, Jesús María Barrientos.

Collboni ha sido reconocido por la "receptividad y apoyo" a las iniciativas del ICAB como alcalde, así como por la promoción de los Derechos Humanos al frente de la institución; Aragonès por su sensibilidad y disposición ante situaciones de vulnerabilidad social, especialmente en su etapa como diputado, y Virolés por su labor docente en el ámbito de derecho laboral y su especial colaboración con el Colegio.

### OTROS RECONOCIMIENTOS

Durante el acto también se ha reconocido a Barrientos con el premio Felip Portabella, y se han entregado las medallas de la Corporación a Pere Lluís Huguet, Enrique Vendrell, Encarnación López, Alejandro Ebrat, José Alberto Marín, Maria Eugènia Gay y Encarna Orduna.

El decano del ICAB, Jesús María Sánchez, ha recordado las propuestas del Colegio para combatir la multirreincidencia o la ocupación delincinencial, y ha recordado la necesidad de incorporar la cláusula 'Rebus' en el Código Civil y el Código Civil de Catalunya, "el más moderno y avanzado de Europa".

<https://www.msn.com/es-es/noticias/espana/el-icab-nombra-colegiados-de-honor-a-collboni-aragon%C3%A8s-y-virol%C3%A9s/ar-AA1AWr3h>



# Jesús María Barrientos, presidente del TSJ de Cataluña, recibe el premio «Felip Portabella» del Colegio de la Abogacía de Barcelona

El presidente del Tribunal Superior de Justicia de Cataluña (TSJCat), **Jesús María Barrientos Pacho**, ha sido distinguido con el premio “Felip Portabella” del Colegio de la Abogacía de Barcelona (ICAB). **Un galardón que reconoce a los miembros de la judicatura que han destacado por su respeto hacia la abogacía y su colaboración con la institución.**

El acto, celebrado en el marco de la Sesión Solemne de Sant Raimon de Penyafort (San Raimundo de Peñafort), fue presidido por el decano del ICAB, **Jesús M. Sánchez**, y de diversas autoridades del ámbito judicial y político, como el delegado del Gobierno en Cataluña, **Carlos Prieto**, el consejero de Justicia, **Ramon Espadaler**, y la magistrada del Tribunal Constitucional, **Laura Díez Bueso**, y el presidente del Consejo General de la Abogacía Española, **Salvador González**.

Durante su intervención, Sánchez destacó la importancia de la abogacía en el actual contexto normativo, marcado por la Ley de Defensa y la Ley Orgánica 1/2025 de Eficiencia del Servicio Público de Justicia.

“La eficiencia no puede ser sinónimo de deshumanización, sino de fortalecimiento del derecho de defensa”, subrayó el decano, enfatizando el papel de la abogacía en la configuración de un sistema legal más justo y accesible.

## RECONOCIMIENTOS Y DISTINCIONES

Junto a Barrientos, el ICAB otorgó el título de colegiado/a de honor a figuras relevantes, como **Rosa María Virolés Piñol**, magistrada emérita del Tribunal Supremo, por su trayectoria en derecho laboral y seguridad social, el expresidente de la Generalitat de Cataluña (ERC), **Pere Aragonès**, y el alcalde de Barcelona, **Jaume Collboni**, por su apoyo a las iniciativas legislativas de la abogacía y su compromiso con la promoción de los derechos humanos.



El decano del ICAB, Jesús María Sánchez, con la magistrada emérita, Rosa María Virolés, y el presidente del TSJ de Cataluña, Jesús María Barrientos. Foto: Miguel Coll/ICAB.

Asimismo, se entregaron las medallas de la Corporación a juristas y profesionales que han contribuido de forma significativa a la mejora de la profesión y el derecho, entre ellos **Pere Lluís Huguet Tous**, exdecano de Reus, exvicepresidente del Consejo de la Abogacía Catalana y del CGAE, por su labor en la abogacía institucional, **Enrique Vendrell Santiveri**, por su trayectoria en derecho civil inmobiliario; **Encarnación López Manrique**, por su trabajo en propiedad intelectual y derechos de imagen; **Alejandro Ebrat Picart**, por su dedicación al derecho fiscal y financiero

También **José Alberto Marín Sánchez**, presidente del Colegio Notarial de Cataluña y docente, por su colaboración en la formación jurídica, **María Eugènia Gay Rosell**, exdecana del ICAB, por su impulso a la igualdad de género en la profesión, y **Encarna Orduna Pardo**, por su contribución a la abogacía institucional.



Plano general del solemne acto en el ICAB. Foto: Miguel Coll/IICAB.

## COMPROMISO CON LA PROFESIÓN

El decano del ICAB también resaltó los avances logrados en el Turno de Oficio, con un incremento en los baremos, y la necesidad de garantizar una jubilación digna para los abogados.

En este sentido, defendió la introducción de la cláusula «rebus sic stantibus» en los códigos civiles de España y Cataluña, como herramienta clave para afrontar situaciones de crisis.

Además, el ICAB reafirmó su compromiso con la justicia social con la entrega del “Premio Reconciliación” a un grupo académico y entidades sociales que han trabajado en una propuesta legislativa para erradicar el sinhogarismo.

La ceremonia concluyó con la bienvenida a la nueva promoción de abogados del ICAB. Durante la jura, el presidente del Consell de l’Advocacia Catalana, **Joan Martínez**, subrayó la importancia de la unidad de acción en un momento de cambios legislativos y sociales.

Por su parte, el presidente del Consejo General de la Abogacía Española, **Salvador González**, cerró el acto con una declaración contundente: “No hay inversión más social y rentable que la inversión en justicia”.

<https://confilegal.com/20250315-jesus-maria-barrientos-presidente-del-tsj-de-cataluna-recibe-el-premio-felip-portabella-del-colegio-de-la-abogacia-de-barcelona/>

## Salvador González: “No hay inversión más social y rentable que la inversión en justicia”

El presidente de la Abogacía, Salvador González, señaló este viernes, en la celebración de Sant Raimon de Penyafort en el Colegio de la Abogacía de Barcelona, que la inversión en justicia es la más social y la más rentable.



“Os necesitamos y nos necesitamos para exigir una justicia bien dotada y con recursos en los presupuestos públicos. Legislar y dotar a la vez. Leyes y medios, un tándem infalible. No hay inversión más social y rentable que la inversión en justicia”, destacó González en su intervención.



El presidente de la Abogacía aprovechó para enumerar las cuestiones pendientes más relevantes para la profesión, como la solución al tema de las pensiones de los mutualistas o la actualización de los baremos de la asistencia jurídica gratuita. “Os necesitamos y nos necesitamos para reclamar, como reclamamos, una mejora integral de la Asistencia Jurídica Gratuita y del Turno de Oficio. También es inaplazable, una obligación de Estado y una deuda pendiente con nuestros profesionales”, señaló.

En la ceremonia solemne celebrada en el Colegio de Barcelona se entregaron diversos premios y medallas.

<https://www.abogacia.es/actualidad/noticias/salvador-gonzalez-no-hay-inversion-mas-social-y-rentable-que-la-inversion-en-justicia/>